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教 育 委 員 会 １１ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１． 日  時 平成３０年１１月２０日(火)午後４時００分 

２． 場  所 ウララⅡ（７F）会議室１ 

３． 出席委員 教 育 長 井 坂   隆 

   委   員 松 延 芳 子 

委   員 今 野 登 喜 子 

委   員   鈴 木 敏 之 

４． 委員以外の出席者 

  教 育 部 長  服 部 正 彦  参    事  菊 地 正 和 

  教育総務課  平 井 康 裕  学  務  課  元 川  宏 

文化生涯学習課  佐 賀 憲 一  スポーツ振興課  根 本 卓 也 

国 体 推 進 課  北 島 康 雄  指  導  課  鶴田由紀子 

図 書 館  入 沢 弘 子  図 書 館  大貫三千夫 

博 物 館  木塚久仁子 

 

５． 議  題 

 (1) 議 案 

    議案第35号 平成30年度土浦市一般会計補正予算（第４回）に対する意見について 

（教育総務課・文化生涯学習課・スポーツ振興課）（非公開） 

    議案第36号 土浦市民会館耐震補強及び大規模改造建築主体工事請負契約の締結に対する意

見について                （文化生涯学習課）（非公開） 

    議案第37号 土浦市民会館耐震補強及び大規模改造電気設備工事請負契約の締結に対する意

見について                （文化生涯学習課）（非公開） 

    議案第38号 土浦市民会館耐震補強及び大規模改造空調設備工事請負契約の締結に対する意

見について                （文化生涯学習課）（非公開） 

    議案第39号 土浦市民会館耐震補強及び大規模改造舞台機構工事請負契約の締結に対する意

見について                （文化生涯学習課）（非公開） 

 

 (2) 報 告 

   ①平成30年度土浦市一般会計補正予算（第３回（専決））について 

             （教育総務課・学務課・文化生涯学習課・スポーツ振興課）（非公開） 

   ②平成30年11月１日付 土浦市立幼稚園長の人事異動について       （教育総務課） 

   ③2020年度からの上大津西小学校と菅谷小学校の暫定的統合計画（案） 

    ～上大津地区小学校適正配置実施計画＜中間提言＞に基づくもの～について     

（学務課）（非公開） 

   ④第39回子ども図画・作文・習字展表彰式及び発表会について     （文化生涯学習課） 

   ⑤平成31年土浦市成人式の概要について               （文化生涯学習課） 
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(3)  その他 

６． 傍聴者  なし 

７． 議事内容 

 

教 育 長   定刻になりましたので、11月の教育委員会定例会を開催します。 

次第の順番で進めたいと思います。 

それでは、教育長報告事項をお願いします。 

――――――１０月２６日以降の行事について報告――――― 

教 育 長   それでは、議案に入ります。議案第35号お願いします。 

教育総務課   議案の第35号から39号につきましては、議会報告前の案件でございますので、非公

開とさせていただきます。 

 

【議案第 35号「平成 30年度土浦市一般会計補正予算（第４回）に対する意見につ

いて」を協議】（非公開） 

【議案第 36 号「土浦市民会館耐震補強及び大規模改造建築主体工事請負契約の締

結に対する意見について」を協議】（非公開） 

【議案第 37 号「土浦市民会館耐震補強及び大規模改造電気設備工事請負契約の締

結に対する意見について」を協議】（非公開） 

【議案第 38 号「土浦市民会館耐震補強及び大規模改造空調設備工事請負契約の締

結に対する意見について」を協議】（非公開） 

【議案第 39 号「土浦市民会館耐震補強及び大規模改造舞台機構工事請負契約の締

結に対する意見について」を協議】（非公開） 

【報告①「平成 30 年度土浦市一般会計補正予算（第３回（専決））について」】

（非公開） 

 

教 育 長   続きまして、報告事項の②土浦市立幼稚園長の人事異動について、教育総務課。 

教育総務課   資料52ページをお願いいたします。 

        平成30年11月１日付土浦市立幼稚園長の人事異動についてでございます。年度途中

ではございますが、土浦幼稚園長に係わる人事異動がありましたので、報告をさせ

ていたただきます。 

10月31日付で土浦幼稚園の久保田園長におきましては、自己都合ということでご

ざいますが、健康面での問題がございまして退職をしたいということでございま

す。なお、退職届け出でございますが、10月16日付、火曜日でございますが、本

人より10月31日をもって退職したいという旨の申し出がされたものでございます。 

        つきましては、一つ目の丸にも記載がありますとおり、11月１日付の発令事項とな

りますが、新治幼稚園の中村園長に土浦幼稚園長の兼務の発令をいたしました。な

お、兼務の期間につきましては、後任者が決定する間、臨時的な措置といたしまし

て、本年度末までとするものでございます。 

教 育 長   土浦市立幼稚園の園長先生の人事異動でございます。新治幼稚園の中村先生に兼務

していただくということでございます。 
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教 育 部 長   教育委員会の報告になりますが、正規職員の場合は議案として委員会のほうに提案

いたしますが、今回の園長につきましては、嘱託職員という非常勤扱いですから、

議決案件ではないため、報告とさせていただいています。あらかじめご了承くださ

い。 

教 育 長   よろしいでしょうか。次に、③2020 年度からの上大津西小学校と菅谷小学校の暫

定的統合計画（案）について、こちらも議会報告前の為、非公開でお願いします。 

 

【報告③「2020年度からの上大津西小学校と菅谷小学校の暫定的統合計画（案） 

 ～上大津地区小学校適正配置実施計画＜中間提言＞に基づくもの～について」】

（非公開） 

 

教 育 長   よろしいでしょうか。ありがとうございます。 

        ④子どもの図画・作文・習字展表彰について、文化生涯学習課お願いします。 

文化生涯学習課   第39回子ども図画・作文・習字展表彰式及び発表会についてでございます。子供

たちが夏休みに自由なテーマで作成をした作品、図画、作文、習字、合計で808点

ございます。こちらの中から入賞しました作品、市長賞が24点、教育長賞が48点、

市子連会長賞が48点の合計120点につきまして、12月１日土曜日に表彰式を行うも

のでございます。 

表彰式の時間と場所につきましては、午前10時から県南生涯学習センターの多目

的ホールで行うものでございます。教育委員の皆様には、お忙しいところ恐縮で

すが、当日ご出席賜りますよう、よろしくお願いいたします。 

        また、それぞれの作品につきましては、11月28日水曜日から12月９日日曜日までの

期間、アルカス土浦１階の市民ギャラリーに展示をいたしますので、ぜひご覧いた

だければと思います。 

教 育 長   ありがとうございました。絵画展でございます。作品展は土浦市でいろいろな所で

やっていますよね。「市の木・鳥・花絵画展」とかユネスコとか、今ＭＯＡのもや

っていますね。 

教 育 部 長   開催中です。 

教 育 長   文化芸術のまちだからいいのか。 

教 育 部 長   学校からすると統合してもらいたいから。 

教 育 長   学校の生徒にするとどれに的を絞っていいか、迷ってしまうでしょう。現場の先生

も大変ですよね。 

今 野 委 員   現場は大変と昔からいわれていますよね。重い負担になっていることは事実かと思

います。 

教 育 長   それ以外に作文とか郷土研究とか、土浦は文化のまちだから。 

        次は、成人式お願いします。 

文化生涯学習課   31年の土浦市成人式の概要についてでございます。資料55ページでございます。 

        例年実施してございます成人式につきましては、平成31年１月13日日曜日、午後１

時30分の開始を予定してございます。会場につきましては、市民会館大ホールでご

ざいまして、本年の対象者につきましては、平成10年４月２日から平成11年４月１
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日までに生まれた方、男女合計で1,430名が対象でございます。 

現在、今年度成人を迎える市内の中学校の卒業生、各地区から４名ずつ、32名の

皆さんで構成をしました成人式運営委員会におきまして、それぞれの役割分担を

決めまして、式に向けて準備を進めているところでございます。 

なお、当日につきましては、教育委員の皆様に後ほどご案内を差し上げる予定で

おりますので、ご出席のほうを賜りますようよろしくお願いいたします。 

教 育 長   成人式、１月13日ということでございます。よろしいでしょうか。 

教 育 部 長   追加で、32年の成人式については、市民会館が工事中で使えませんので、それにつ

いてどうするかというところを今後、市長部局及び当該成人の皆様と協議、別会場

でやるのか、あるいは中学校地区単位に分散するのかというような案もありますの

で、その辺を１年かけて協議していく予定です。 

なお、その後に、ご案内のとおり、成人の年齢が18歳になりますので、そのとき

の対応も徐々に検討していかなくちゃならないということになっていますので、

ご承知おきいただければと思います。 

教 育 長   ありがとうございます。その次の年は市民会館の改修の為、やらないということで

すか。 

教 育 部 長   やる方向でいます。どういうやり方にするかを検討するということです。 

教 育 長   よろしくお願いします。その他ございますか。 

国体推進課   当日配付資料の上段に「軟式野球競技リハーサル大会」とあるものをお願いいたし

ます。今月開催いたしました軟式野球競技リハーサル大会の結果についてご報告い

たします。 

軟式野球競技でございますが、水戸市長旗第26回東日本軟式野球選手権大会をリ

ハーサル大会として位置づけ、来年の国体本番同様、水戸市、笠間市、日立市、

牛久市、高萩市との６市共催により開催をいたしました。大会日程は11月２日か

ら６日までの４日間でございましたが、本市におきましては、３日、４日の２日

間、大会の１回戦と２回戦をＪ：ＣＯＭスタジアムで開催してございます。茨城

県からは、本県代表の筑波銀行と開催地枠としまして４チームが出場いたしまし

た。初戦を突破するなど、健闘いたしましたが、全チーム２回戦敗退となってご

ざいます。 

        この大会をもちまして、今年度順次実施してまいりました本市開催４競技のリハー

サル大会の全てが終了いたしました。今後でございますが、リハーサル大会を通し

て抽出いたしました問題点や改善点などを検証いたしまして、本大会に向け、修正

を図ってまいる予定でございます。 

教 育 長   ありがとうございました。国体関係でございますか。やっぱり知名度というか、田

舎に行けば行くほど、来年国体があることを知らない人がいっぱいいる。のぼりと

かをいろいろな所に立てて、今年が勝負だみたいな感じでやったほうがいいと思い

ます。 

国体推進課   毎週、公民館まつりのほうでも出ばってやる格好です。 

教 育 長   よろしくお願いします。次は図書館お願いします。 

図 書 館   新図書館は昨年11月27日に開館いたしまして約1年たちまして、おかげさまで９月
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29日には50万人の来館者をお迎えすることができました。１周年を記念いたしまし

て、11月21日、あしたから27日までの実質的には６日間なんですが、新図書館開館

１周年記念といたしまして、「図書館フェス」を開催いたします。 

こちらの開催の大義が三つございまして、まず、図書館と図書資料に対する親近

感を持っていただきたいということ、もう一つが新規の利用者さんの獲得をする

ということと、これまでご利用になっていた方々にはますます図書館に来ていた

だくような既存の利用者さんの確保ということを考えております。三つ目には、

図書館を通じた駅前のにぎわいへの貢献というような三つの目的で実施するもの

でございます。 

詳しい内容はお手元の資料のカラー刷りのチラシのほうをご覧いただきまして、

この中で、全部で18の催しをするんですが、まず、代表的なものが一番上の行の

左上、高野史緒さんという土浦市出身の江戸川乱歩賞作家さんの講演会を11月23

日に実施いたします。同じ行の右端、渡辺大輔さん「フォルクローレライブ」と

いうことで、元土浦市役所の職員で音楽家の渡辺大輔さんによるフォルクローレ

の演奏をしていただきたいと思っております。11月25日に予定しております。 

        下の段にまいりまして、上から２段目、真ん中なんですが、１日限定の図書館カフ

ェということで、図書館の２階に「ヨムカフェラウンジ」という名前の電車から見

える線路側にお茶を飲みながら本を読んでいただけるスペースがあるんですが、そ

ちらで通常は自動販売機のコーヒーを買っていただいているところでございますが、

今回、この１日だけ、23日の11時から２時ぐらいまでの間に、土浦ブランドに認定

されました下高津にありますニコニコ珈琲さんにお越しいただきまして、実際にバ

リスタの方にコーヒーを入れていただいて、本物のコーヒーを楽しんでいただくと

いう企画を行います。 

        一番下の段に行きまして、左端、「学校対抗！ビブリオバトル」というふうな名称

にしておりますが、この日ちょうど11月24日は、市内の10校ある高校生を駅前に集

めまして、「学祭ＴＳＵＣＨＩＵＲＡ2018」というイベントを開催いたしますので、

その中の関連企画といたしまして、高校生対抗のビブリオバトルを実施いたします。

10校のうち、今回参加可能なのが７校なんですが、７校の高校生たちによる本のお

勧めの知的書評合戦と言っていますが、開催する予定でございます。24日の10時半

から開催する予定でございます。主なものが以上でございます。 

        もう１件、この図書館フェスの中で、９月の臨時定例会でご報告いたしました小中

学生向けの本の通帳のサービスの開始式といいますか、機械が入りましたので、導

入を23日10時半から開始する予定でございます。今お手元で回覧いただいています

実際の通帳形式のものを小中学生にお配りしまして、より本を読んでいただくきっ

かけづくりになるということで進めてまいりたいと思っております。 

教 育 長   ありがとうございます。盛りだくさんのイベントで、それとは別に、「学祭ＴＳＵ

ＣＨＩＵＲＡ」を、市内全部の高校10校でやるんですよね。全国的にも例がないこ

とだと聞きました。 

図 書 館   全国初と言っていました。 

教 育 長   全国初、そこを強調していただきたい。ただ、個人的に言うと、土浦の高校の文化
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祭は受験の関係で毎年６月にやっている。 

これを11月にもってきて盛大にやるのは画期的なことですが、高校の事情も考慮し

た方がいい。霞ヶ浦高校と東風高校の校長先生からは、なんで入れないのかという

意見も、筑波高校も言っていたような気がします。 

図 書 館   学祭に関しましては、シティープロモーションのイベントなんですが、やはり土浦

市の大きな特色が人口14万人の都市に高校が10校あるというのは、水戸がやはり22

校あるんですが、県内に２番目に多いということを今後アピールしていきたいとい

うふうに考えまして、11月という時期は今回かなり無謀だったんですが、ことしは

市が主導になりまして学祭を実施いたしますが、来年からは各学校から推薦してい

ただいた高校生が組織した実行委員会で、会の運営ですとか、企画全てを任せよう

と思っていますので、時期も来年からは変わってくると思いますので、よろしくお

願いいたします。 

教 育 部 長   追加なんですが、今話のあった「学祭ＴＳＵＣＨＩＵＲＡ」、こちらのチラシを今

日の委員会終了時までにお手元にお届けします。あわせて、教育委員会関係では、

市民ギャラリーで高校生のアート作品の展示も今日から25日まで展示していますの

で、お時間があれば、見ていただければと思います。よろしくお願いします。 

教 育 長   それでは次、スポーツ振興課お願いします。 

スポーツ振興課   本日、机の上にお配りしました水色のかすみがうらマラソンの要項でございます。

来年の４月14日に第29回かすみがうらマラソン兼国際盲人マラソンが開催されます。

表紙の一番下に書いてありますけれども、あす11月21日から茨城県民エントリー、

そして12月５日から一般エントリー受付が開始されますので、よろしくお願いしま

す。 

教 育 長   ありがとうございました。そのほかございますか。 

教育総務課   次回の定例会のご案内でございます。12月25日、第４週の火曜日の４時からお願い

したいと思います。 

なお、一般質問の受付が11月26、27日にございます。こちらの質問の際に、教育

委員会に諮る案件がある場合は、臨時会を12月３日の月曜日17時から予定を入れ

ていただいていると思います。また、教育委員会関連の質問がない場合、または、

委員会関係であっても、教育委員会の中で判断できる場合につきましては、事前

にご連絡をさせていただきまして、開催の有無についてご連絡をさせていただく

予定でございます。 

教 育 長   そのほかございますか。よろしいでしょうか。 

ありがとうございました。 

 

 

 


